
**PENYULUHAN MANAJEMEN PEMBELAJARAN JARAK JAUH (PJJ)
DENGAN PEMANFAATAN GOOGLE CLASS ROOM (GCR) UNTUK
SISWA/I SEKOLAH SELAMA PERIODE BELAJAR DARI RUMAH
(BDR) DI TK ISLAM AL-KAMAL****Ahmad Maulana Irfanudin¹ dan Ismail Jamil²**Universitas Pamulang
Email:dosen01868@unpam.ac.id**Abstract**

The purpose of this Community Service is to fulfill one of the Tri Dharma of Higher Education as a form of aspiration and service to the community and to contribute to the development and application of science in the community. The activity was carried out by visiting Al-Kamal Islamic Kindergarten, which is located at Jalan Kavling Finance VIII, Kedaung, Pamulang, South Tangerang to get direct and detailed information about the needs of the school related to learning and difficulties encountered during the learning practice and providing the right solution in motivating the Teaching Staff, namely the Teachers and Principals of the Al-Kamal Islamic Kindergarten School by providing direct training through practices carried out on the 29th to 31st October 31, 2020. This outreach is aimed at harmonizing task management skills and distance learning practices by utilizing online media, and hopefully there will be better communication and cooperation between parents and teachers and students in teaching and learning activities during the pandemic. The results of community service activities obtained indicate that before the implementation of Community Service, teachers and teaching staff as well as students and parents still experience difficulties related to the distance learning method using the GCR or Google Class Room application, there are variations in the level of understanding of each. parents, especially for those with non-technology backgrounds. However, after the implementation of extension activities and training, it was found that the participants, consisting of teachers, student teaching staff and parents, could understand the basics of using GCR as a distance learning method in filling out learning from home (BDR). PKM activities play a positive role in increasing participants' knowledge and skills. The knowledge obtained at this Community Service is expected to be able to provide enthusiasm, especially for lecturers and other Pamulang University academics in providing material counseling, motivation and contributing to the public inside and outside the Pamulang University campus environment.

Keywords: *Online, GoogleClassRoom, Al-Kamal*

Abstrak

Tujuan Pengabdian Masyarakat ini adalah untuk memenuhi salah satu Tri Dharma Perguruan Tinggi sebagai bentuk aspirasi dan pelayanan kepada masyarakat serta menyumbang kontribusi kepada pengembangan serta penerapan keilmuan di tengah masyarakat. Kegiatan dilakukan dengan mengunjungi TK Islam Al-Kamal, yang beralamat di Jalan Kavling Keuangan VIII, Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan untuk mendapatkan informasi secara langsung dan mendetail mengenai kebutuhan pihak sekolah terkait dengan pembelajaran dan kesulitan-kesulitan yang ditemukan selama praktek pembelajaran dilakukan serta memberikan solusi yang tepat dalam memotivasi para Tenaga Ajar yakni para Guru sekaligus Kepala Sekolah TK Islam Al-Kamal dengan cara memberikan pelatihan secara langsung melalui praktik yang dilakukan pada tanggal 29 s.d. 31 Oktober 2020. Penyuluhan ini ditujukan agar adanya penyelarasan kemampuan pengelolaan tugas dan praktik pembelajaran jarak jauh dengan memanfaatkan media daring, serta diharapkan terjadinya komunikasi dan kerjasama yang lebih baik antara orang tua dan guru serta peserta didik dalam kegiatan belajar mengajar selama masa pandemi. Hasil kegiatan pengabdian masyarakat yang diperoleh menunjukkan bahwa sebelum pelaksanaan Pengabdian Masyarakat, para guru maupun tenaga pengajar serta para murid dan orang tua murid masih mengalami kesulitan terkait dengan metode pembelajaran jarak jauh menggunakan aplikasi GCR atau *Google Class Room*, adanya variasi tingkat pemahaman dari masing-masing orang tua murid terlebih bagi yang berlatar belakang non-teknologi. tetapi setelah pelaksanaan kegiatan penyuluhan serta pelatihan, diketahui para peserta yang terdiri dari guru, tenaga pengajar murid dan para orang tua murid dapat memahami dasar-dasar penggunaan GCR sebagai metode pembelajaran jarak jauh dalam mengisi pembelajaran dari rumah (BDR). Kegiatan PKM berperan positif dalam meningkatkan pengetahuan dan keterampilan peserta. Ilmu yang diperoleh pada Pengabdian Masyarakat kali ini diharapkan mampu memberikan semangat khususnya bagi para dosen maupun civitas akademika Universitas Pamulang lainnya dalam memberikan penyuluhan materi, motivasi serta berkontribusi bagi khalayak masyarakat di dalam maupun luar lingkungan kampus Universitas Pamulang.

Kata Kunci: Daring, GoogleClassRoom, Al-Kamal

A. PENDAHULUAN

Penyebaran Covid-19 yang bersifat luar biasa dengan ditandai jumlah kasus dan/atau jumlah kematian telah meningkat dan meluas lintas wilayah dan lintas negara dan berdampak pada aspek politik, ekonomi, sosial, budaya, pertahanan dan keamanan, serta kesejahteraan masyarakat di Indonesia, maka Presiden mengeluarkan Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 21 Tahun 2020, tentang Pembatasan Sosial Berskala Besar Dalam Rangka Percepatan Penanganan Corona Virus Disease 2019 (Covid-19).

Hal tersebut diikuti beberapa Provinsi lainnya seperti Banten dan Tangerang Selatan. Pemerintah Provinsi Tangerang Selatan mengeluarkan Peraturan Gubernur tentang pedoman pelaksanaan Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB) yang berlaku untuk Bogor, Depok, Bekasi atau Bodebek dimulai dari tanggal 15 April 2020 dan disoalisasikan dimulai tanggal 13 - 14 April 2020. Peraturan Gubernur Nomor 27 tahun 2020 tentang Pedoman PSBB dalam penanganan Coronavirus Disease atau Covid-19 di Bodebek, isinya mengatur pembatasan di sektor pendidikan, tempat kerja, fasilitas umum dan ibadah, kegiatan budaya sampai moda transportasi, dan disebut paling akhir ini, termasuk penggunaan kendaraan pribadi, hingga protap angkutan roda dua berbasis online.

Dalam kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat kami melakukan kerjasama dengan TK Islam Al-Kamal di daerah Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan. Berdasarkan peraturan pemerintah Pusat dan Pemerintah Daerah Tangerang Selatan dikarenakan adanya Pandemi Covid-19 warga dilarang keluar rumah. Hal ini dilakukan untuk mencegah penyebaran Covid-19 di daerah sekitarnya. Tangerang Selatan merupakan provinsi yang semakin naik kasus Pandemi ini, sehingga dikeluarkannya Peraturan Daerah mengenai Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB).

Hal ini sangat berdampak untuk kegiatan belajar mengajar (KBM) TK Islam Al-Kamal dalam masa transisi ke pembelajaran jarak jauh dengan mengusung konsep BDR atau Belajar Dari Rumah

Dari hasil survey dan wawancara melalui TK Islam Al-Kamal di daerah Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan bahwa permasalahan yang ada sekarang ini salah satunya kurangnya kesadaran atas penggunaan teknologi, pembelajaran berbasis media daring khususnya bagi para orang tua peserta didik yang akan membimbing pembelajaran putra/inya dari rumah, disamping itu belum dibakukannya pembelajaran melalui media ini kami melihat adanya peluang untuk memperkenalkan pembelajaran secara daring melalui teknologi yang dikembangkan oleh Google, yakni Google class room atau GCR.

B. METODE PELAKSANAAN KEGIATAN

Metode kegiatan yang digunakan adalah dengan mengunjungi TK Islam Al-Kamal, beralamat di Jalan Kavling Keuangan VIII, Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan. dan mencari melakukan pendekatan dan wawancara kepada pimpinan sekaligus Kepala Sekolah TK Islam Al-Kamal mengenai permasalahan yang dihadapi terkait pembelajaran saat ini sehingga dapat memberikan solusi yang tepat dalam memotivasi para orang tua murid dan para guru untuk tetap bersemangat dalam menjalankan kegiatan belajar mengajar melalui pembelajaran jarak jauh (PJJ) dengan konsep yang dicanangkan oleh Pemkot diknas tangsel yang mengusung BDR atau Belajar Dari Rumah, serta memberikan pelatihan melalui media daring *video conference zoom applications* pada tanggal 29 s.d. 31 Oktober 2020. Pelatihan ini bertujuan agar seluruh civitas akademik TK Islam Al-Kamal, dapat secara mudah mempraktekkan pembelajaran melalui media daring dari rumah masing-masing menggunakan aplikasi serba mudah berbasis pembelajaran jarak jauh, Google Class Room.

Sebelum dilaksanakannya kegiatan pengabdian kepada masyarakat di TK Islam Al-Kamal, beralamat di Jalan Kavling Keuangan VIII, Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan, anggota tim melakukan beberapa tahapan, melalui pra survei ke lokasi untuk berkoordinasi dengan Kepala Sekolah TK Islam Al-Kamal, Ibu Hj Khodijah. Serta perijinan melaksanakan acara pengabdian, selanjutnya tim membuat penjadwalan kegiatan selama 3 (tiga) hari dengan berkoordinasi termasuk pembuatan materi untuk dapat disampaikan serta diaplikasikan oleh para anggota forum, sampai dengan pembuatan laporan kegiatan pengabdian kepada masyarakat dan pengajuan keluaran dari kegiatan pengabdian masyarakat berupa jurnal PKM.

Berikut ini adalah tahapan pelatihan yang dilakukan:

1. Tahap persiapan, Tahap persiapan yang dilakukan meliputi:
 - a. *Survey* awal,
 - b. Pemantapan dan penentuan lokasi dan sasaran. Setelah survey maka ditentukan lokasi pelaksanaan dan sasaran peserta kegiatan.
2. Tahap Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat
Tahap ini akan diberikan penjelasan mengenai pengenalan dan dan pembelajaran melalui media daring dengan teknologi Google Class Room (GCR).
3. Tahap Pelatihan
Untuk melaksanakan kegiatan tersebut digunakan beberapa metode pelatihan yaitu:
 - a. Metode ceramah
 - b. Metode tanya jawab
Metode simulasi

Program Pengabdian Kepada Masyarakat yang akan kami lakukan di TK Islam Al-Kamal, beralamat di Jalan Kavling Keuangan VIII, Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan dengan objek penelitian yaitu para anggota termasuk didalamnya Kepala Sekolah, Guru-guru dan Orang Tua Murid

C. HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Tahap Persiapan

Sebelum melaksanakan Pengabdian Kepada Masyarakat kami selaku Dosen Universitas Pamulang melakukan peninjauan lokasi pelaksanaan PKM. Berdasarkan data dan informasi yang kami dapatkan bahwa akibat dari pandemi COVID 19 ini di TK Islam Al-Kamal mengalami kesulitan untuk melaksanakan kegiatan pembelajaran secara efektif dan optimal. Dimana pembelajaran jarak jauh menjadi pilihan utama sekaligus menjadi kewajiban bagi setiap sekolah di setiap tingkatan.

Pada tahap ini Dosen Universitas Pamulang bekerjasama dengan TK Islam Al-Kamal, Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan bekerjasama untuk melaksanakan PKM (Pengabdian Kepada Masyarakat) dengan melakukan penandatanganan Kerja Sama (PKS) Di saksikan oleh perwakilan Dosen Universitas Pamulang dan Pengurus TK Islam Al-Kamal, beralamat di Jalan Kavling Keuangan VIII, Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan.

Setelah itu, TIM Pengabdian Masyarakat beranggota dosen UNPAM melakukan Forum Group Discussion (FGD) untuk mempersiapkan pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) untuk tanggal 29 s.d. 31 Oktober 2020 via media daring dengan menggunakan aplikasi zoom.

2. Tahap Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat

Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat di TK Islam Al-Kamal, Kavling Keuangan VIII, Kedaung, Pamulang, Tangerang Selatan pada tanggal 29 s.d. 31 Oktober 2020.

Kegiatan ini terlaksana atas kerjasama Universitas Pamulang dengan TK Islam Al-Kamal dengan tema “Penyuluhan Manajemen Pembelajaran Jarak Jauh (PJJ) Dengan Pemanfaatan Google Class Room (GCR) Untuk Siswa/i Sekolah Selama Periode Belajar Dari Rumah (BDR)”. Peserta pelatihan diikuti oleh seluruh Guru dan Murid, serta beberapa perwakilan Orang Tua Murid.

Kegiatan ini di ketua oleh Ahmad Maulana Irfanudin S.Kom M.M. dengan narasumber Bapak H Ismail Jamil S.E., M.M. Karena pemerintah melakukan pembatasan sosial dengan

penerapan Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB), jadi pelaksanaan kegiatan dibagi menjadi 2, yaitu kegiatan langsung dan tidak langsung.

3. Tahap Pelatihan

Untuk melaksanakan kegiatan tersebut digunakan beberapa metode pelatihan yaitu:

a. Metode ceramah

Metode yang digunakan dalam pelatihan bisnis online dimulai dengan memberikan ceramah atau presentasi dengan tema “Penyuluhan Manajemen Pembelajaran Jarak Jauh (PJJ) Dengan Pemanfaatan Google Class Room (GCR) Untuk Siswa/i Sekolah Selama Periode Belajar Dari Rumah (BDR)”, dengan narasumber Bapak H Ismail Jamil, SE., M.M.

b. Metode tanya jawab

Setelah sesi ceramah sudah selesai, maka dilanjutkan dengan sesi tanya jawab. Hasilnya, peserta sangat antusias untuk menanyakan perihal bagaimana dilakukannya pembelajaran melalui GCR atau Google Class Room.

c. Metode simulasi

Pelatihan ini juga diberikan metode simulasi, sehingga peserta langsung dapat mempraktekan apa yang sudah disampaikan. Apabila ada kendala maka langsung dibantu pada saat pelaksanaan PKM. Simulasi penting dilakukan untuk mengetahui seberapa besar tingkat pengetahuan dan ilmu yang diserap pada saat pelatihan. Praktek dilakukan dengan 2 (dua) perspektif dari sisi Guru dan Siswa.

D. KESIMPULAN DAN SARAN

Simpulan

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat oleh Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Pamulang yang dilakukan oleh dosen-dosen program studi Manajemen telah berjalan dengan lancar dan mendapat sambutan hangat dari tempat pelaksanaan kegiatan ini yaitu TK Islam Al-Kamal. Diharapkan ilmu yang disampaikan tentang Pembelajaran Jarak Jauh dengan metode penggunaan Google Class Room.

Dalam laporan kegiatan ini mungkin banyak kekurangan yang ada, untuk itu kami berharap masukan dan kritikan dalam rangka perbaikan untuk kegiatan-kegiatan pengabdian masyarakat di masa yang akan datang. Semoga kegiatan pengabdian masyarakat ini dapat bermanfaat bagi masyarakat sekitar lingkungan Universitas Pamulang dan lainnya.

Akhirnya, kami mengucapkan terima kasih kepada seluruh pihak yang telah mendukung kegiatan yang kami laksanakan dan kami mohon maaf apabila dalam laporan ini banyak ditemukan kekurangan.

Saran

Berdasarkan hasil kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat, maka kami dari Tim Dosen Universitas Pamulang memberikan saran diantaranya sebagai berikut:

1. Karena ilmu berbisnis masih cukup luas, kegiatan ini baiknya tidak hanya dilaksanakan satu kali saja, diharapkan ada kegiatan lainnya, agar para peserta pelatihan dari TK Islam Al-Kamal memahami secara menyeluruh.
2. Fasilitas yang digunakan oleh Dosen Dosen UNPAM yang melakukan pelatihan sangat sederhana, diharapkan dari pihak kampus, meberikan fasilitas agar proses pembelajaran lebih efektif.

Ucapan Terima Kasih

Rasa syukur dan suka cita kami haturkan kepada segenap pihak yang telah menyukseskan kegiatan PKM dengan judul **“STRATEGI BERBISNIS ONLINE DITENGAH PANDEMI CORONA VIRUS DISEASE 2019 COVID-19”** kepada:

1. Rektor Dr. H. Dayat Hidayat, M.M, Rektor Universitas Pamulang Tangerang Selatan – Banten.
2. Dr. Ali Maddinsyah, S.E., M.M., selaku Ketua LPPM Universitas Pamulang Tangerang Selatan – Banten.
3. Dr. Kasmad, S.E., M.,M., selaku Ketua Program Studi Manajemen Universitas Pamulang Tangerang Selatan – Banten.
4. Dr. Udin Ahidin, S.E., M.M., C.M.A, Selaku Wakil Program Studi Manajemen Universitas Pamulang Tangerang Selatan – Banten.
5. Drs. Waluyo Jati, M.M., Selaku Sekretaris Program Studi Manajemen Universitas Pamulang Tangerang Selatan – Banten.
6. Ibu Hj Khodijah, Selaku Kepala Sekolah TK Islam Al-Kamal atas kesempatannya dalam pelaksanaan Pengabdian Masyarakat periode ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Buchari Alma (2007) pengertian bisnis Freddy Rangkuti. 2006. *Riset Pemasaran*. Gramedia Pustaka Utama, Jakarta
- Dumilah, R., Sunarto, A., Solihin, D., & Maulida, H. (2020). Pelatihan Pemanfaatan Media Sosial Untuk Promosi Usaha Atau Bisnis Bagi Siswa. *DEDIKASI PKM*, 1(1), 26–33.
- Keputusan Presiden Republik Indonesia Nomor 11 tahun 2020 Tentang Penetapan Kedaruratan Kesehatan Masyarakat Corona Virus Disease 2019 (Covid- 19);
- Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 21 tahun 2020 Tentang Pembatasan Sosial Berskala Besar Dalam Rangka Percepatan Penanganan Corona Virus Disease 2019 (Covid-19);
- Peraturan Menteri Pendidikan Dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor 3 tahun 2020 Tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi; Peraturan Menteri Pendidikan Dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor 7 Tahun 2020 Tentang Pendirian, Perubahan, Pembubaran Perguruan Tinggi Negeri, Dan Pendirian, Perubahan, Pencabutan Izin Perguruan Tinggi Swasta;
- Sedarmayanti, (2004), *Manajemen Sumber Daya Manusia*, Liberty, Yogyakarta
- Solihin, D., Susanto, N., Setiawan, R., Ahyani, & Darmadi. (2020). PENERAPAN STRATEGI PEMASARAN SEBAGAI UPAYA MENINGKATKAN USAHA KECIL DAN MENENGAH WARGA DI KELURAHAN PANINGGILAN UTARA CILEDUG. *ABDI LAKSANA*, 1(3), 351–355.
- Solihin, D., Prasetyani, D., Sari, A. R., Sugiarti, E., & Sunardi, D. (2020). PEMANFAATAN BOTOL BEKAS SEBAGAI PENYARING AIR BERSIH SEDERHANA BAGI WARGA DESA CICALENGKA KECAMATAN PAGEDANGAN KABUPATEN TANGERANG. *DEDIKASI PKM*, 1(3), 98–102
- Surat Keputusan Menteri Kesehatan Nomor HK.01.07 /Menkes/239/2020, tentang Penetapan Pembatasan Sosial Berskala Besar di Wilayah Provinsi DKI Jakarta Dalam Rangka Percepatan Penanganan Corona Virus Disease 2019 (COVID 19);
- Ward, John, Peppard, Joe. (2002). *Strategic Planning for Information System*. 3rd Edition. John Willey & Sons, Buffins Lane, Chichester